



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

SIN ACERCAMIENTO EL IEQ PARA DEBATES

Por Armando Ruiz Muñoz

La consejera Yolanda Elías Calles informó que cuatro instituciones se han acercado al IEQ para llevar a cabo un debate entre los candidatos de las distintas fuerzas políticas, pero aún no han formalizado su intención. La presidenta de la Comisión para la Organización de Debates del IEQ, confirmó el interés que tres organizaciones empresariales y una educativa han mostrado para realizar estos ejercicios entre las distintas fuerzas políticas, pero falta que reúnan todos los requisitos. (DQ p. 8)

NO HABRÁ CAÍDA DEL SISTEMA ASEGURA EL INSTITUTO ELECTORAL

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- La base de datos que contendrá los resultados de la próxima jornada electoral del 1 de julio en Querétaro estará resguardada para evitar caídas del sistema, ataques físicos o retraso en la aparición de resultados que resten certidumbre al proceso. El consejero Alfredo Flores Ríos, presidente de la comisión transitoria de seguimiento del PREP del Instituto Electoral de Querétaro, aseguró a DIARIO DE QUERETARO que se podrá proporcionar a la ciudadanía resultados certeros y rápidos durante la jornada pues se ha creado un Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en donde la digitalización de las actas de escrutinio garantiza la fidelidad del registro de votos, y además se cuentan con las instalaciones que resguardarán dicha información. El instituto se apoyará de una empresa de talla mundial especializada en el resguardo de base de datos y la cual tiene únicamente tres sucursales en Estados Unidos, Brasil y México, para evitar contratiempos en el manejo y publicación de los resultados. "Esto nos garantiza de ataques físicos y de que no se cae el sistema, porque esta empresa, que es nuestra proveedora de servicios, nos va a dar la posibilidad de que si se empieza saturar nuestra página a ver resultados, como ellos son los mismos proveedores de internet, nos da el ancho de banda que vamos requiriendo. Entonces ni va a ser lenta, ni se nos va a caer el sistema". Por otro lado, el PREP diseñado por el equipo de informática del IEQ fue presentado ya a autoridades electorales de Zacatecas y Nuevo León, las cuales cuentan con mayor experiencia en el manejo de sus propios programas de resultados, a fin de buscar un aval sobre la seguridad y funcionalidad del de Querétaro, y de acuerdo con Flores Ríos respaldaron el sistema. "Se tratan de dos organismos de prestigio con sus propios PREP y nos dieron su opinión técnica. Ya conocieron nuestro sistema, y dijeron que nuestro sistema está muy bien, cumple con todos los parámetros de darle certeza a la ciudadanía sobre todo con la digitalización de las actas". La digitalización de las actas contemplada en el programa, fue uno de los mecanismos que resaltaron los organismos de estas entidades, ya que esto impedirá la alteración de los números. Al levantarse el acta de escrutinio y cómputo donde quedarán asentados los votos para cada uno de los partidos, será trasladada al consejo municipal en un paquete que contendrá un sobre del PREP con una copia del acta, la cual inmediatamente será revisada, capturada y digitalizada. "Entonces en la computadora ya voy a poder ver el acta (el número) y los números de cada centro de captura remota, en cada uno de los 24 consejos que tenemos en el Estado". Posteriormente la digitalización será enviada al Centro Estatal de Cómputo donde uno de los 24 validadores que estarán presentes durante la jornada, verificará que los números que fueron capturados correspondan a los de las actas. "Y para mayor certeza después se pasa a otra persona de esos 24 y le vuelve a validar la misma acta. Es decir que hasta que tenemos la captura y las dos validaciones, ahora sí la difundimos". Flores Ríos aseveró que mediante este proceso se impide alterar los números, y desde el primer momento en que llegue el primer paquete hasta que concluya la jornada, todos los paquetes serán digitalizados. (DQ p. 1)



COLUMNA "ASTERISCOS"

Por Redacción

PRUEBA DE FUEGO.- El Instituto Electoral de Querétaro recibió 207 solicitudes de personas interesadas en apoyar la operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares el próximo domingo 1 de julio, de los que seleccionará a 133.

AGUAS.- Esta selección deberá estar bajo la lupa de los partidos políticos, porque es la prueba de fuego para el IEQ que realizará por primera vez este ejercicio de manera directa, pero también para evitar que ingrese gente vinculada a algún partido con el interés de salvaguardar los intereses del mismo y le meta mano al sistema, no sólo alterando resultados, sino incluso, atentando contra el mismo, o abriendo la puerta para que se haga remotamente. (AM p.4)

IEQ PROMETE DAR RESULTADOS PRELIMINARES CERCA DE LAS 8 PM DEL 1 DE JULIO

Por Dante Aguilar

El consejero electoral, Alfredo Flores Ríos, afirmó que será alrededor de las 8 de la noche del 1 de julio cuando el Instituto Electoral de Querétaro pueda dar a conocer las primeras cifras del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), sobre la jornada en la que se renovarán 18 alcaldías y el Congreso del estado. *"Antes de las 8 de la noche, muy cercano a las 8 ya vamos a tener los primeros paquetes electorales, y vamos a tener la posibilidad de estar difundiendo a nivel mundial, a través de esta página de internet, todos los resultados"*, precisó. Reveló en exclusiva a Códice Informativo que por primera ocasión en los procesos electorales en Querétaro se hará un proceso de doble validación de las actas con los números de votos capturados, antes de que se puedan publicar en el Programa de Resultados Electorales Preliminares. *"Nos va a dar más certeza que haya doble validación. Esa parte es nueva. Después de que se valida; y se ha comprobado que los números que están asentados corresponden con el acta, se transmiten vía Internet"*, expuso. El consejero Flores Ríos aseguró que no existe el riesgo de que se "caiga el sistema", ya que habrá una base de datos en una empresa de resguardo que es de alta seguridad. *"Justamente esa institución a eso se dedica. Queda totalmente bajo un resguardo y con un candado de seguridad incluso para entrar a la misma empresa, y en Latinoamérica sólo hay tres empresas con estas características, y una de ellas está en Querétaro"*. Añadió que tampoco habrá saturación de la página del PREP, como ha ocurrido en otras entidades con sus procesos electorales, debido a que la empresa que dará el servicio, tiene garantizado el ancho de banda suficiente, para la demanda de interesados en seguir los resultados. Además, dijo, la página tendrá varias ventanas para que se pueda ver a detalle cómo va llegando la información. *"Vas a poder ver un tablero por el tipo de elección, entras al municipio, y del municipio te va a aparecer todas las casillas, entras a una de las casillas y te van a ir apareciendo los resultados y con su respectiva acta; y señalado en su momento si es que hay alguna inconsistencia de esa acta"*, detalló.

DUDA PAN SOBRE IEQ

Por Francisco Hernández

Tras las denuncias que han interpuesto el Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) durante este proceso electoral, el Dirigente Estatal de los blanquiazules, José Luis Báez Guerrero, señaló que aún dudan de la imparcialidad del órgano electoral. (AM P.1)



PIDE RAMÍREZ CUEVAS RESPETAR MONUMENTOS

Por Yoheme Pomares

Llama el diputado local del PRI Bernardo Ramírez Cuevas a los candidatos a respetar la ley en electoral y evitar propaganda política en la zona de monumentos, luego de que Armando Rivera Castillejos hiciera lo propio los arcos del acueducto. (C. p.3)

FIRMAN CONVENIO IEQ-INGENIEROS CIVILES DE QUERÉTARO

Por Redacción

El Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro (CICEQ) firmó una carta compromiso de colaboración con el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), a fin de apoyar la difusión del programa Educar para Votar. El acuerdo tiene como objetivo dar a conocer a los agremiados y trabajadores, información sobre sus derechos y obligaciones, fomentar la cultura política democrática y reducir el abstencionismo. La presentación del programa se llevó a cabo en la asamblea mensual del colegio, por el Consejo General Demetrio Juaristi Mendoza, Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral. (PC p. 11)

CREAR LEYES QUE GARANTICEN LA PAZ PÚBLICA: MALH CERO TOLERANCIA A LA IMPUNIDAD Y RESPETO A DERECHOS HUMANOS

Por Noticias

El legislador, Marco Antonio León Hernández, afirmó que si bien la inseguridad en Querétaro no tiene los alcances que en otras entidades, el Congreso local debe crear normas jurídicas que garanticen la paz pública, el respeto a los derechos humanos y la cero tolerancia a la impunidad. En materia electoral, precisó que una agenda pendiente es la vigencia de una ley de participación ciudadana, pues la que recientemente se aprobó es inviable. Igualmente, explicó que se necesita una ley estatal de partidos políticos, y una ley orgánica del Instituto Electoral de Querétaro, que incluya la revocación del mandato, la elección de regidores de mayoría por distritos electorales municipales, la obligación de los partidos políticos de postular candidatos en un 50 por ciento de cada género así como a discapacitados y personas de la tercera edad. De la misma manera, deberá considerar el voto electrónico y crear órganos técnicos y autónomos que fiscalicen a los partidos, al igual que la revisión de las candidaturas plurinominales, para dotarlas de legitimidad popular, añadió. (N p. 6)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Tal pareciera que las leyes se hicieron para que muchos encontraran la manera de violarlas y no para respetarse de manera puntual, o simplemente para buscarle por dónde existe un huequito para pasarse sin que nadie se dé cuenta. Las leyes electorales en México son una especie de engendro que nadie quiere aceptar su paternidad pero que ha dejado muy acotado el margen en el que se pueden mover los políticos en campaña, sin que caigan en una violación o al menos en una presunción de violación a los preceptos. En Querétaro oficialmente el proceso electoral arrancó el 14 de mayo de 2012 pero desde hace varios meses podemos ver al movimiento de los partidos políticos que fueron a procesos internos e hicieron pre campañas; ahí está el detalle, diría aquél, hubo partidos que lo vivieron de manera real y hubo quienes aprovecharon la ventana de tiempo para hacer boxeo de sombra. Un recurso que tienen los partidos políticos es quejarse y denunciarse ante las autoridades electorales para que las reglas de la contienda se respeten; pero con una democracia tan incipiente y tan inexplicable, quienes están en una posición de gobierno no pueden hablar, aparecer y mucho menos participar; el caso es que arrancado el proceso hay quienes desde hace un rato mantienen anuncios espectaculares en las calles, unos más grandes y otros más pequeños, de acuerdo a la posibilidad de los recursos y de los amarras para poder mantener este tipo de publicidad.



MIÉRCOLES 16 DE MAYO DE 2012

Han arrancado los procesos de manera formal y las principales quejas de los partidos hasta hoy, es la publicidad en mobiliario urbano y en sitios y monumentos; asunto que la autoridad electoral tendrá que resolver en los próximos días y ya veremos qué resulta de las quejas. Lo que es de agradecerle a los partidos políticos es que cada vez generan menos basura electoral (no quiere decir que no generen) y eso de verdad contribuye al cuidado del medio ambiente tan mentado por cierto en TODAS las campañas. **El Instituto Electoral de Querétaro** tendrá su aparición como árbitro de este encuentro 2012, nadie de los partidos políticos puede restarle importancia a las decisiones del órgano ya que es producto del consenso de las fuerzas políticas y representa la parte ciudadana en la contienda, estaremos atentos de cómo el **IEQ** interpreta y hace valer la Ley Electoral.

De Rebote

Nada fácil en el municipio de Corregidora la campaña del candidato panista Antonio Zapata, los seguidores del Pájaro (títear obviamente no) no están aún contentos con la negociación que hicieron desde el CEN panista y están esperando el foro para ponerse como alumnos de la San Nicolás de Hidalgo, defendiendo una de sus casas de estudiantes. (DQ p.1)

PIDEN A CANDIDATO DEL pan DÉ A CONOCER ITINERARIO DE CAMPAÑA

Por Claudio Osornio

Juan Pablo Higuera González, ex aspirante a la candidatura del PAN por la Presidencia Municipal de San Juan del Río, hizo un llamado a las personas que integran la estructura de la campaña de Roberto Cabrera Valencia para que aprovechen las redes sociales y anuncien el itinerario completo de campaña. “Creo que se cometieron errores muy claros de logística, creo que estos primeros días sirven para calentar el ambiente y la apuesta de abrir en el Jardín Independencia fue muy alta. Desde luego habla de que hay confianza, pero esta tiene que estar bien calibrada para que funcione”, comentó Juan Pablo Higuera, quien a invitación del IEQ será presidente de alguna casilla electoral el 1 de julio. (AM p.7)

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

DESCONOCE GOBERNADOR DEMANDA

Por Carolina Sánchez

El Poder Ejecutivo del estado desconoce el documento jurídico que refiere la denuncia interpuesta por el PAN ante el Instituto Federal Electoral (IFE) por presunta violación a la ley electoral, y es que no ha sido radicada a la entidad. (AM p.3)

JOSÉ CALZADA: NO VIOLÉ LA LEY

LAS PROPUESTAS E IDEAS SE QUEDAN EN LA CANCHA DE LOS CANDIDATOS

Por Luis del Toro

Mantiene el gobierno del Estado una posición firme de respeto a los procesos electorales, y ante diversos planteamientos que se han generado en campaña por candidatos de distintos partidos, el gobernador respondió enfático: Las propuestas y las ideas de los candidatos se quedan en la cancha de los candidatos. En entrevista, el mandatario estatal subrayó un respeto absoluto a las personas y a las Instituciones, y del Pacto de Civilidad manifestó que se congratulaba, pues la postura es de respeto al proceso electoral. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p. 1)



CONFESIONES DE UN MAPACHE

Por Luis Montes de Oca

Prestó sus servicios para inflar urnas, embarazarlas, hacer el “Ratón loco”, o el “Carrusel”. Cambiamos, desde una boleta cuando la vigilancia era extrema, hasta una urna completa con todo y el acta. (...) “Los presidentes, secretarios y escrutadores (de casilla) no se explicaban cómo había una hoja en blanco dentro de la urna, ni qué se había hecho con las boletas extraídas, como no se explicaban el cambio en la votación cuando ellos habían contado, empaquetado y sellado, cuando habían firmado el acta y entregado todo completo al Distrito correspondiente, donde la vigilancia era extrema y estaban convencidos de la legitimidad de las elecciones. Pero era en el trayecto –explica “El Mapache”– cuando venía el acto de magia, siempre con la misma excusa, vienen maltratadas porque se nos cayeron, o porque los habían tratado de asaltar, ante la consternación y el retraso entraba el paquete y El Mapache reía, ya con el bolsillo lleno... (Suplemento ¿Quién Sigue?, N p. 3)

LLAMA CANACINTRA A EJERCER EL VOTO

Por Mauricio Villalón A.

Que la sociedad vote basándose en una perspectiva amplia de cada una de las personas que van a parecer en las boletas electorales durante la próximas contiendas pidió el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA), Oscar Peralta Cásares. (C. p.1)

DEJAN PROFES AULA POR CANDIDATURAS

Por Carolina Sánchez

Hasta 20 agremiados del SNTE han pedido licencia para poder participar como candidatos o parte de las fórmulas de los diversos partidos políticos en este proceso electoral, reveló el Secretario General de la Sección 24 del SNTE, Emilio Hernández Molina. (AM p.1)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

DAN ENCUESTAS SEGUNDO LUGAR A RIVERA

Por Francisco Hernández

El candidato del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, aseguró que las encuestas le dan el segundo lugar y que sólo va detrás del abstencionismo. (AM p.6)

ARC ANUNCIÓ SEGUNDO LUGAR EN LAS ENCUESTAS

Por Ulises Villar

A un día de haber iniciado las campañas electorales locales, el candidato del PAN para el municipio de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, anunció ocupar el segundo lugar en preferencias electorales, asumiendo que tendrá que intensificar su campaña si desea desbancar al “abstencionismo” que va como primer lugar en las preferencias de los queretanos. (PA p. 10)



LES AGRADA LA CERCANÍA DE CANDIDATO

Por Redacción

Automovilistas queretanos simpatizaron con el candidato del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, al recibirle propaganda que entregó personalmente en el cruce de avenida Constituyentes y Corregidora. Entre los automovilistas que recibieron la propaganda estaba el priista Jesús Llamas. (AM p.6)

YO SI VOY A LA UAQ: ARMANDO

Por Verónica Piñón

Aunque de él no se observan lonas, espectaculares o bardas con su nombre, el 'Señor Abstencionismo' es quien encabeza las preferencias del electorado queretano, de manera que se ha convertido en el principal enemigo a vencer, reconoció el candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, Armando Rivera Castillejos. (Suplemento ¿Quién Sigue?, N p. 2)

ABSTENCIONISMO LLEVA LA DELANTERA

Por Gustavo López

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, reconoció que al igual que el candidato de la Alianza "Compromiso por Querétaro", Roberto Loyola Vera, el principal enemigo a vencer por parte del abanderado blanquiazul, Armando Rivera, es el abstencionismo. (C. p.4)

FALTAN RESULTADOS EN SEGURIDAD: ARC

Por Gustavo López

El candidato del Partido Acción Nacional (PAN), a la presidencia municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, aseguró que aún faltan resultados en el tema de seguridad, atribuyendo tal situación al estado. (C. p.6)

ENTREGA CABRERA DONATIVO A BOMBEROS

Por Redacción

El candidato por el Partido Acción Nacional (PAN), a la presidencia municipal de San Juan del Río, Roberto Carlos Cabrera Valencia, otorgó un donativo por 25 mil pesos a los bomberos voluntarios de dicha demarcación, con el cual lograron evitar la pérdida de un camión que aún no era liquidado. (C. p.12)

PRI

PIDEN LOCATARIOS EMPLEOS A ROBERTO LOYOLA

Por Diego Armando Rivera

Comerciantes del mercado y tianguis de la colonia Presidentes piden a Roberto Loyola empleo para sus hijos profesionistas, regularización de la propiedad de sus locales y evitar poner más tiendas de conveniencia, además quieren apoyo con el trámite de las licencias para vender, porque les piden muchos requisitos y en la mayoría de los casos se las niegan. (AM p. 6)



TOMAN CALLES CAPITALISTAS LOYOLISTAS Y ARMANDISTAS

Por Patricia Vázquez/Ulises Villar

Roberto Loyola Vera, candidato de la coalición “Compromiso por Querétaro”, dijo respetar la opinión del panista, pero advirtió que de su parte irá, pero por la totalidad de votos de los queretanos. (PA, p. 1 y 10)

ASISTIRÁ LOYOLA A UNIVERSIDADES

Por Gustavo López

El candidato de la coalición “Compromisos por Querétaro”, Roberto Loyola Vera, aseguró que estará presente en universidades, esto a pesar de las manifestaciones, esto a pesar de las manifestaciones que ha lidiado los candidatos a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto por la alianza “Compromiso por México y Gabriel Cuadri del PANAL en dichos espacios. (C. p.7)

PROPONE ARC TRANSPARENTAR RECURSOS EN ESCUELAS

Por Aimée Pacheco

Como cualquier servidor público, los padres de familia que manejan los recursos en las escuelas públicas de educación básica, tendrían que transparentar su ejecución y rendir cuentas, por ser procedentes del erario, en caso de que Armando Rivera Castillejos llegue a la presidencia municipal y su administración aporte las cuotas escolares, como está prometiendo durante su campaña, explicó. A pregunta expresa señaló que nada tiene que ver su propuesta en esta materia con la del Partido Verde Ecologista de México, pues la propuesta de ese partido es desaparecer las cuotas, situación que dijo, no podría ser viable para el mantenimiento de los planteles. (DQ p. 2)

URGE LOYOLA POR CAMBIO DE ACTITUD EN LA POLÍTICA

Por Felipe Olgún

El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PRI, Roberto Loyola Vera, se pronunció por trabajar por un cambio de actitud de la clase política, ante el hartazgo y apatía de la ciudadanía que “no quiere saber nada de nosotros los políticos”. Durante un recorrido por el mercado de la colonia Presidentes, el candidato resaltó “yo por eso he dicho que he decidido gobernar con una actitud diferente, tengo que pensar más como ciudadano, tengo que ponerme en esa perspectiva. Tenemos que entender que el servidor público debe ser eso; un servidor público. Tenemos que estar cercanos, puestos, atentos, dispuestos, que eso es lo que la ciudadanía quiere de nosotros”. (DQ p. 2)

DISERTA BURGOS ANTE JÓVENES

LA CORRUPCIÓN, POR FALTA DE CUMPLIMIENTO DE LA LEY

Por Noticias

En Cadereyta, Enrique Burgos García (EBG), candidato al Senado de la República, disertó ante jóvenes estudiantes de Derecho de la UAQ, sobre los principales temas de hoy, como la importancia del respeto a la ley, la regulación del fuero, y sobre la historia del Derecho en nuestro país; nuestra Constitución, les dijo también, es el documento rector de la Nación; un documento que no envejece porque permite su reforma, que sigue vigente. El diálogo entre los universitarios y EBG se volvió a dar, más de cien estudiantes de derecho le escuchan, intercambian pareceres, conceptos. (N, 1 y ¿Quién Sigue?, 5)



PLANTEA PINEDA POLÍTICA AUSTERA

Por Martín García

Hasta 80 millones de pesos se podría ahorrar de manera anual al reducir 30% los salarios del alcalde y los funcionarios de primer nivel, aseguró el candidato de la coalición “Compromiso por Querétaro”, Fabián Pineda Morales, por lo que señaló que de ganar la elección él y sus colaboradores, así como los regidores deberán aplicar esta disminución a fin de poder destinar un mayor presupuesto al gasto social. (C. p.12)

PRESENTAN ORTEGA Y GARRIDO PROPUESTAS

Por Fernando Trejo

En el municipio de Corregidora Javier Ortega de la Vega, candidato a la diputación local por el distrito VII por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), presentó sus propuestas en conjunto con la candidata a la presidencia municipal Dalia Garrido Rubio. (C. p.13)

DALIA XÓCHITL, POLICÍA METROPOLITANA

Por Laura Valdelamar

“Vamos a hacer una campaña de propuestas, de unidad, únicamente nos vamos a ocupar de trabajar y externar el proyecto del PRI a la ciudadanía de Corregidora”, dijo la candidata a la alcaldía de esta demarcación, Dalia Xóchitl Garrido Rubio. (Suplemento ¿Quién Sigue?, N p. 4)

NO HABRÁ COMUNIDAD DE EL MARQUÉS SIN AGUA POTABLE, DRENAJE O ALUMBRADO PÚBLICO: JUAN MARTÍNEZ

Por Miguel Ángel Contreras

“Soy un hombre de compromiso y voy a cumplir”, aseguró el contendiente a la Presidencia Municipal de El Marqués, por el PRI, Juan Martínez, en su recorrido por las colonias de La Griega; donde se le comprometió ante la necesidad de instalación de la luz eléctrica, drenaje y agua potable. (¿Quién Sigue?, N, 4)

ME LA JUGARÉ POR HUIMILPAN Y SU GENTE: RICARDO ASTUDILLO

Por Redacción

En la delegación de Los Cues de aquella demarcación, el candidato a la diputación Federal por el II Distrito por la coalición “Compromiso por México”, Ricardo Astudillo reiteró su compromiso por trabajar de manera decidida junto con la Administración Municipal para gestionar los recursos necesarios que impulsen el desarrollo del municipio. (PA, p. 9)

ME LA JUGARÉ POR HUIMILPAN: ASTUDILLO

Por Noticias

En la delegación de Los Cues de aquella demarcación, el candidato a la diputación federal por el II Distrito por la coalición “Compromiso por México”, Ricardo Astudillo reiteró su compromiso por trabajar de manera decidida junto con la administración municipal para gestionar los recursos necesarios que impulsen el desarrollo del municipio.



Lo anterior lo afirmó en el marco del inicio de campaña del candidato por la coalición PRI-Verde a la alcaldía de la demarcación, Antonio Aguilar Landaverde, quien inició su carrera por refrendar el triunfo obtenido en el 2009, al recuperar la presidencia municipal, que gobernaba el partido blanquiazul. (¿Quién Sigue?, N, 5)

ACUSA EL PVEM A ARMANDO RIVERA DE MENTIROSO

Por Heidy Wagner Laclette

El secretario general del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo Suárez, acusó el candidato panista a la alcaldía capitalina, Armando Rivera es un mentiroso cuando dice que lo que más puede aportar a los ciudadanos del municipio de Querétaro, es su experiencia “y en efecto para mentir a la sociedad pues tratándose de colgar de una propuesta que nace a nivel federal del Partido Verde Ecologista de México con el tema de eliminar las cuotas escolares”. Sentenció que a través de este tema el candidato del PAN a la alcaldía de Querétaro, pretende vender falsas esperanzas a la sociedad queretana, pues habría que decirle que el tema de la educación en efecto, lo prevé la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en lo federal y con concurrencia de los estados, pero tal vez su aspiración a ser gobernador se le adelantó un poco, pues aún a nivel municipal, no existe esa concurrencia”, atajó. (DQ p.3)

ARMANDO RIVERA ES UN MENTIROSO: ASTUDILLO

Por Luis del Toro

Armando Rivera miente, pues tratándose de colgar de una propuesta que nace a nivel Federal del Partido Verde Ecologista de México con el Ecologista de México con el Ecologista de México con el tema de eliminar las cuotas escolares, afirmó el secretario General de este instituto político en la entidad, Ricardo Astudillo Suárez. (¿Quién Sigue?, N, 1)

PT

ARRANCA CAMPAÑA PT POR LA ALCALDÍA DE CORREGIDORA

Por Aimée Pacheco

Ni un cambio más de uso de suelo permitirá durante su administración, en caso de que el voto le favorezca, señaló el candidato del Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal José Antonio Zumaya de la Mora, quien arrancó su campaña el día de ayer en el marco del aniversario de la Instauración de la Tercera República. Durante este inicio de campañas, estuvieron presentes la Comisionada. “No vamos a permitir que los pocos pulmones que existan en la ciudad se los acabe la corrupción, los intereses particulares o grupos en el gobierno”, sentenció el candidato. (DQ p. 4)



COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA

“OFF THE RECORD”

Regalos de campaña.- Para apapachar a los desvelados simpatizantes que acudieron a los arranques de campaña en la fría madrugada de este 14 de mayo, los organizadores del candidato de la coalición PRI-PVEM y NA regalaron hot dogs a sus simpatizantes... y después ir al arranque del candidato panista, realizado a unas cuadas de ahí a gritar vivas al PRI.

Bigotones.- Los que también regalaron, pero no comida, sino bigotones postizos, fueron los organizadores del arranque de campaña del candidato panista Armando Alejandro Rivera Castillejos, quien en su mitin de campaña buscó contrarrestar el efecto “copete” del candidato presidencial priista- ecologista.

¿Trago parejo? En el arranque panista, el dirigente del comité directivo municipal del PAN, José Luis Sáenz Guerrero, acusó que algunos medios de comunicación no le dan una cobertura equitativa a su candidato... tal vez el ex diputado olvidó el mal trato dado a algunos periodistas y medios de comunicación durante el sexenio del ex gobernador Francisco Garrido y el trienio del ex alcalde panista. (AM p.4)

COLUMNA

“ASTERISCOS”

Por Redacción

RELEVO.- Isidoro Mata Cano fue electo, por unanimidad, como el nuevo Presidente del Consejo de Participación Ciudadana de la Procuraduría General de la República (PGR) en el Estado de Querétaro.

EN REPOSO.- El también expresidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) capítulo Querétaro entra en relevo de Esteban Paulín Posada, quien se encuentra recuperándose de un problema de salud que lo han mantenido retirado de la actividad pública. (AM p.1)

NOTAS PRINCIPALES DE LOS PERIÓDICOS LOCALES

AM: TIENE QUERÉTARO NIVEL “EJECUTIVO”

Por Carolina Sánchez

Con un crecimiento del 23 por ciento, el Estado de Querétaro se colocó en el primer puesto por el número de trabajadores “ejecutivos” inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el nivel de sueldo más alto con 25 salarios mínimos diarios. (AM p.1)



EL CORREGIDOR: MAESTROS NO VOTAN EN BLOQUE

Por Magali Marlene Juárez

El candidato a la Presidencia de la República del PRI y del Partido Verde, Enrique Peña Nieto, aseguró que los maestros van a decidir su voto en libertad y según su propio criterio. En el marco de la celebración del Día del Maestro, manifestó que están equivocados todos los que consideran que los profesores obedecen a un partido o que existe alguna fuerza política que cuente con su total apoyo en las urnas. Subrayó que es de la mano de los maestros como se deben generar las oportunidades, por lo que también los llamó para que hagan una evaluación de quién es el candidato que tiene la mejor propuesta para los mexicanos. (C p.1)

DIARIO DE QUERÉTARO: LLAMA CALZADA A TOLERANCIA

Por Redacción

A raíz de los acontecimientos que tuvieron lugar en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) durante la visita del candidato a la presidencia de la República por el Partido Nueva Alianza, Gabriel Quadri, el gobernador del Estado exhortó a la comunidad universitaria a conducirse con respeto y tolerancia frente a las distintas posiciones políticas. José Eduardo Calzada Roviroso precisó que escuchar las propuestas de todos es el camino para construir un México fuerte, por lo que instó a los jóvenes a estar abiertos y escuchar las propuestas de todos los candidatos con tolerancia y respeto. (Más información página 3-A)

NOTICIAS: ABONAR AL PROGRESO, PIDE JC A MAESTROS; RECONOCIMIENTO A LOS DOCENTES

Por Luis del Toro

El gobernador José Calzada Roviroso, convocó al magisterio queretano a multiplicar las oportunidades y abonar al progreso del estado y la nación, en el marco del desayuno que se ofreció a docentes que cumplieron de 30 a 50 años en la celebración del Día del Maestro. (N p. 1)

PA: LUTO MUNDIAL POR CARLOS FUENTES

Por Redacción

El escritor Carlos Fuentes falleció ayer al medio día en el Hospital Ángeles del Pedregal. El internista gastroenterólogo Arturo Ballesteros, médico que atendió al escritor, dio a conocer que el autor de "La región más transparente" murió a causa de una úlcera y sin saberlo ingirió una aspirina. (PA p.1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	
R: REFORMA		
J: LA JORNADA		



Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 16 DE MAYO DE 2012

EE: EL ECONOMISTA		
EU: EL UNIVERSAL WEB		
ARM: ARGÓN MÉXICO WEB		

PREP SEGURO

No habrá caída del Sistema asegura el Instituto Electoral

por Armando Ruiz Muñoz

La base de datos que contendrá los resultados de la próxima jornada electoral del 1 de julio en Querétaro estará resguardada para evitar caídas del sistema, ataques físicos o retraso en la aparición de resultados que resten certidumbre al proceso.

El consejero Alfredo Flores Ríos, presidente de la comisión transitoria de seguimiento del PREP del Instituto Electoral de Querétaro.

Aseguró a DIARIO DE QUERÉTARO que se podrá proporcionar a la ciudadanía resultados certeros y rápidos durante la jornada pues se ha creado un Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en donde la digitalización de las actas de escrutinio garantiza la fidelidad del registro de votos, y además se cuentan con las instalaciones que resguardarán dicha información.

El instituto se apoyará de una empresa de talla mundial especializada en el resguardo de base de datos y la cual tiene únicamente tres sucursales en Estados Unidos, Brasil y México, para evitar contratiempos en el manejo y publicación de los resultados.

“Esto nos garantiza de ataques físicos y de que no se cae el sistema, porque esta empresa, que es nuestra proveedora de servicios, nos va

a dar la posibilidad de que si se empieza saturar nuestra página a ver resultados, como ellos son los mismos proveedores de internet, nos da el ancho de banda que vamos requiriendo. Entonces ni va a ser lenta, ni se nos va a caer el sistema”.

Por otro lado, el PREP diseñado por el equipo de informática del IEQ fue presentado ya a autoridades electorales de Zacatecas y Nuevo León, las cuales cuentan con mayor experiencia en el manejo de sus propios programas de resultados, a fin de buscar un aval sobre la seguridad y funcio-

nalidad del de Querétaro, y de acuerdo con Flores Ríos respaldaron el sistema.

“Se tratan de dos organismos de prestigio con sus propios PREP y nos dieron su opinión técnica. Ya conocieron nuestro sistema, y dijeron que nuestro sistema está muy bien, cumple con todos los parámetros de darle certeza a la ciudadanía sobre todo con la digitalización de las actas”.

La digitalización de las actas contemplada en el programa, fue uno de los mecanismos que resaltaron los organismos de estas entidades, ya que esto impedirá la alteración de los números.

Al levantarse el acta de escrutinio y cómputo donde quedarán asentados los votos para cada

uno de los partidos, será trasladada al consejo municipal en un paquete que contendrá un sobre del PREP con una copia del acta, la cual inmediatamente será revisada, capturada y digitalizada.

“Entonces en la computadora ya voy a poder ver el acta (el número) y los números de cada centro de captura remota, en cada uno de los 24 consejos que tenemos en el Estado”.

Posteriormente la digitalización será enviada al Centro Estatal de Cómputo donde uno de los 24 validadores que estarán presentes durante la jornada, verificará que los números que fueron capturados correspondan a los de las actas.

“Y para mayor certeza después se pasa a otra persona de esos 24 y le vuelve a validar la misma acta. Es decir que hasta que tenemos la captura y las dos validaciones, ahora sí la difundimos”.

Flores Ríos aseveró que mediante este proceso se impide alterar los números, y desde el primer momento en que llegue el primer paquete hasta que concluya la jornada, todos los paquetes serán digitalizados.

A PRUEBA de caída del sistema, ataques físicos y retraso en la aparición de los resultados la base de datos que contendrá la información final de la jornada electoral el próximo 1° de julio, aseguró el consejero Alfredo Flores Ríos.



Sin acercamiento al IEQ para debates

por **Armando Ruiz Muñoz**

La consejera Yolanda Elías Calles informó que cuatro instituciones se han acercado al IEQ para llevar a cabo un debate entre los candidatos de las distintas fuerzas políticas, pero aún no han formalizado su intención.

La presidenta de la comisión para la organización de debates del IEQ confirmó el interés que 3 organizaciones empresariales y una educativa han mostrado para realizar estos ejercicios entre las diferentes fuerzas políticas, pero falta que reúnan todos los requisitos.

“Tenemos el acercamiento de cuatro instituciones, fue vía telefónica y les pedí la confirmación por escrito para dar los primeros pasos, pero podemos anticipar que hay interés por parte de organizaciones en organizar debates con todos los candidatos”.

De acuerdo con la consejera, a los solicitantes se les hizo hincapié en que deberán participar de los debates los candidatos de todas las fracciones a un mismo puesto de elección popular antes del 27 de junio.

Un requisito muy importante para que el instituto participe en la organización es que convoquen a todas las fuerzas políticas y ellos estuvieron de acuerdo, no hay problema”.

Duda PAN sobre IEQ

IPOR FRANCISCO HERNÁNDEZ

Tras las denuncias que ha interpuesto el Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) durante este proceso electoral, el Dirigente Estatal de los blanquiazules, José Luis Baez Guerrero, señaló que aún dudan sobre la imparcialidad del órgano electoral.

Y es que recientemente el PAN impugnó el registro de la alianza 'Compromisos por Querétaro', que integra a los Partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (PANAL) y Verde Ecológico de México (PVEM); sin embargo, no se han tenido mayores noticias sobre el procedimiento en el que se encuentran.

"A eso regresamos a la mesa precisamente: a constatar directamente el actuar del IEQ y creo que ahora, de acuerdo a las denuncias que tiene, vamos a ver ya en los hechos cómo está resolviendo y con qué apego a los principios electorales está resolviendo", indicó.

Añadió que el IEQ aún enfrenta el "beneficio de la duda" por parte de los azules, puesto que desde el Congreso del Estado se opusieron a su elección por considerar que se trataba de Consejeros a modo para otras fuerzas políticas.

"Pues desde su integración eso es lo que nosotros visualizábamos, no quitamos 'el dedo del renglón', pero esperamos a que el proceso se desarrolle", señaló.

A pesar de ello, el panista reconoció que hasta ahora el órgano electoral ha cumplido con dar trámite a las quejas; sin embargo, señaló que será en sus resoluciones cuando se confirmará su actuar imparcial.

HISTORIA DE TRIBUNALES...

La relación entre el Partido Acción Nacional y los actuales Consejeros Electorales ha estado marcada por los desencuentros.

> 30 DE NOVIEMBRE DE 2010

La Fracción Parlamentaria del PAN en la LVI Legislatura abandonó la sesión de Pleno en la que se elegirían a los Consejeros Electorales, y aún así se realizaron los nombramientos.

> 07 DE DICIEMBRE DE 2010

El PAN impugnó la elección de los Consejeros Electorales ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por considerarla ilegal al no reunir las 2 terceras partes de los 25 Diputados.

> 16 DE DICIEMBRE DE 2010

En protesta por la designación de los Consejeros Electorales, Acción Nacional retira a su representante ante el Consejo General, Greco Rosas.

> 15 DE DICIEMBRE DE 2011

El PAN interpuso ante el Tribunal Superior de Justicia del Estado un recurso de reconsideración en contra del inicio del Proceso Electoral que había aprobado el IEQ.

> 24 DE ENERO DE 2012

El PAN interpuso en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) un recurso de reconsideración contra el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), por considerar que la elaboración es 'casera'.

SEMANARIOS

PODER CIUDADANO

REVISTAS

FIRMAN CONVENIO IEQ-Ingenieros Civiles de Querétaro



DE INTERÉS

El Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro (CICEQ) firmó una carta compromiso de colaboración con el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), a fin de apoyar la difusión del programa Educar para Votar.

El acuerdo tiene como objetivo dar a conocer a los agremiados y trabajadores, información sobre sus derechos y obligaciones, fomentar la cultura político democrática y reducir el abstencionismo.

La presentación del programa se llevó a cabo en la sesión mensual del Colegio, por el Consejero Electoral Demetrio

Juaristi Mendoza, Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral.

José Antonio Velázquez Ortiz, Presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, se comprometió a difundir el programa de mayo a julio mediante folletos, videos, pláticas, talleres, entre otros medios.

Los miembros del CICEQ también participaron en el programa Telegrama Ciudadano, cuyos resultados serán presentados el 23 de junio en el Jardín Guerrero.

En el acto se contó con la presencia de Juan Abraham Martínez Conejo, vicepresidente del colegio; Andrés Virgilio Rodríguez García, Secretario Administrativo y el conferencista Roberto Alvarado Cárdenas.



AFIRMÓ EL CANDIDATO ANTE LAS DECLARACIONES DEL PANISTA ARMANDO RIVERA

Irá Loyola por la totalidad de votos

Se dijo respetuoso de sus adversarios políticos y de sus propuestas, pues refirió que su atención está centrada en los ciudadanos

Patricia Vázquez

Luego de que el candidato del PAN a la alcaldía capitalina, Armando Rivera Castillejos, se asumiera en el segundo lugar de la contienda y asegurara que buscará el voto del abstencionismo para obtener el triunfo en la elección, el aspirante de la coalición "Compromiso por Querétaro", Roberto Loyola Vera dijo respetar la opinión del panista y advirtió que de su parte irá pero por la totalidad de votos de los queretanos.

"Es difícil ganar con los no votos. Yo voy por los votos de todos los ciudadanos de Querétaro y respeto lo que diga el señor Rivera", así lo expresó el candidato por la coalición del PRI, PVEM y Panal.

En este sentido y sin ahondar en el tema, respecto a la preferencia

electoral en el marco del desarrollo de campañas, el candidato reiteró su postura de mantenerse respetuoso de cualquier comentario o declaración emanada de los demás contendientes, pues afirmó que su atención está centrada en los ciudadanos.

Sobre las propuestas que ha externado su adversario político, Rivera Castillejos, en torno al tema educativo, Loyola Vera indicó que a su parecer las propuestas "verdaderamente válidas" son las que vienen de la propia ciudadanía y no la que los candidatos creen que son las adecuadas, por lo que indicó que por ello continúa recopilando de manera permanente las expresiones y propuestas de los queretanos.

"Tengo respeto por el ejercicio que hagan los otros candidatos. Yo lo he dicho y estoy en esa tarea, reco-

giendo las que son para mí, las propuestas válidas, las de la gente, la de los ciudadanos", aseveró.

Asimismo y ya que el pasado lunes, en su visita por Querétaro, el candidato Presidencial del Partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel Quadri, recibió diversas protestas durante el foro realizado en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Loyola Vera opinó al respecto al destacar que las diversas instituciones educativas son libres de pensamiento y expresiones, por lo que afirmó que de su parte habrá la apertura total y el acercamiento para asistir a las diversas universidades.

"Sí, a todas las que me inviten. Entiendo la universidad, su propio nombre lo dice: la universalidad del conocimiento, la universalidad del pensamiento. Creo que la universidad tiene que ser un sitio donde se permitan todas las expresiones, por supuesto de una manera respetuosa, con tolerancia. Esa es la naturaleza de la universidad. Por supuesto acudiré a las invitaciones y seré res-

petuoso de los universitarios".

Agregó que hasta el momento ya ha recibido algunas invitaciones de diversas instituciones educativas en la capital queretana, quienes han abierto las puertas para escuchar el proyecto de gobierno que plantea, entre ellas destacó la Universidad del Valle de México (UVM), la Universidad Cuauhtémoc y la propia UAQ, pero a través de la Facultad de Derecho y la Facultad Contaduría y Administración.

"Estaré pronto en la UVM, estaré en la Universidad Cuauhtémoc, estaré en la Facultad de Contabilidad y así en las que me vayan invitando. El pasado viernes estuve en mi facultad, en la Facultad de Derecho. Soy orgullosamente universitario".

Finalmente, el candidato priísta también se dijo listo para debatir y atento a la respuesta y a los términos que señale el IEQ sobre la propuesta que planteó el PRI para que sea el propio órgano electoral quien motive estos espacios para contrastar proyectos entre candidatos.

Desconoce gobernador demanda

La denuncia fue interpuesta por el PAN ante el IFE por presunta violación a la ley electoral

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ
csanchez@amqueretaro.com

El poder ejecutivo del Estado desconoce el documento jurídico que refiere la denuncia interpuesta por el PAN ante el Instituto Federal Electoral (IFE) por presunta violación a la ley electoral, y es que no ha sido radicada a la entidad.

La queja fue ingresada por el partido blanquiazul el pasado 4 de mayo por la presunta difusión de propaganda gubernamental en periodo prohibido.

El 30 de abril, el gobernador José Calzada Rovirosa anunció la construcción de un tren rápido que recorrería 200 kilómetros en una hora y media entre el Distrito Federal y la capital queretana.

En este contexto, Acción

Nacional solicitó al órgano electoral dictar las medidas cautelares e instaurar el procedimiento especial sancionador contra quien resulte responsable de los hechos y la violación a la normatividad electoral.

A más de 10 días del hecho, Calzada Rovirosa habla por primera vez del asunto asegurando que se desconocen los términos del documento ingresado.

“No se ha notificado (sobre esta denuncia); fue alguna persona, algún abogado por parte de la Secretaría de Gobierno, pero no tenemos ninguna notificación al respecto. Esperemos que se nos notifique, que se nos informe qué es lo que se está solicitando en ese documento jurídicamente no conocemos el documento”.

a.m. de Querétaro: ¿Hay confianza de que no se violentó la ley con ese anuncio?

José Calzada: Sin duda alguna, pero también somos respetuosos de los procedimientos, estaremos pendientes, estaremos al tanto, yo les informaré.



EL GOBERNADOR SE MUESTRA SATISFECHO POR LOS PACTOS DE CIVILIDAD

Respeto y tolerancia base de México, JCR

Destacó que no ha sido notificado de la supuesta denuncia en su contra por parte del Partido Acción Nacional, tras el anuncio del tren ligero

Candhy Escalante

Un llamado al respeto y a la tolerancia entre la sociedad y los aspirantes a cargos de elección popular fue el mensaje del gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, quien se congratuló por el pacto de civilidad entre los partidos políticos durante este Proceso Electoral.

“Lo que les puedo decir de los procesos es que nuestro respeto a las personas y a las instituciones, nuestro respeto absoluto”, comentó

el titular del ejecutivo estatal.

Aunque no ahondó en las declaraciones referentes a los candidatos, campañas y Procesos Electorales, se mostró condecorado de los pactos de civilidad entre sociedad y partidos.

“Me congratula nuestro respeto al Proceso Electoral”, reiteró el gobernador del estado José Calzada.

En cuanto al recibimiento de estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro que hicieron al candidato del Partido Nueva Alian-

za, Gabriel Quadri, quien fue cuestionado acerca de su relación con Elba Esther Gordillo, el gobernador se limitó a solicitar el respeto a todos los contendientes.

“Nosotros hacemos un llamado al respeto y a la tolerancia a las ideas de todos, a escuchar las propuestas de todos, es así como podemos construir un México fuerte”, dijo.

En cuanto a la supuesta denuncia que el Comité Estatal del Partido Acción Nacional interpuso ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en su contra por el anuncio de la construcción del tren ligero que hiciera algunas semanas atrás, destacó que no ha sido notificado de la misma.

➤ Fue un abogado por parte de la Secretaría de Gobierno y no tengo ninguna notificación oficial al respecto. Esperemos que se nos informe por escrito

“No se ha notificado, fue alguna persona, un abogado por parte de la Secretaría de Gobierno y no tengo ninguna notificación oficial al respecto. Esperemos que se nos informe qué es lo que se nos está solicitando en ese documento jurídicamente no lo conocemos”, señaló el gobernador.



Pide Ramírez Cuevas respetar monumentos

YOHEME POMARES

Llama el diputado local del PRI Bernardo Ramírez Cuevas a los candidatos a respetar la ley en electoral y evitar poner propaganda política en la zona de monumentos, luego de que Armando Rivera Castillejos hiciera lo propio en

los Arcos del Acueducto.

“Lo que tenemos aquí es vivir un estado de derecho, donde se cumplan las leyes se aplique la norma y que todo el mundo se ajuste a estos preceptos”.

Ramírez Cuevas indicó que se tiene que estudiar el caso específico de como castigar la publicidad móvil,

ya que aunque no se fija a los monumentos históricos, si se utiliza en un lugar donde no está permitido.

“Ya el propio Instituto de Antropología reportó esta situación ante el Instituto Electoral, yo quiero suponer que haya elementado bien su denuncia y en este sentido las autoridades electorales valorarán si efectivamente se violentó la norma o si queda alguna laguna jurídica que no puede ser aplicado”.

Finalizó que no importa de qué partido se trate todos y cada uno deben cumplir con la norma, de lo contrario se tendrán que atener a las consecuencias, que pueden ir desde una multa económica al instituto político hasta la cancelación del registro del candidato.

“Decirles a los candidatos en este sentido de que en principio esta parte de monumentos históricos es algo de valor de los queretanos y por otro lado la parte del centro como está también contemplada que no utilicen parte de lo que es la infraestructura urbana que pertenece al municipio o al estado”.



Crear leyes que garanticen la paz pública: MALH

“Cero tolerancia” a la impunidad y respeto a Derechos Humanos

Noticias

El legislador, Marco Antonio León Hernández, afirmó que si bien la inseguridad en Querétaro no tiene los alcances que en otras entidades, el Congreso local debe crear normas jurídicas que garanticen la paz pública, el respeto a los derechos humanos y la cero tolerancia a la impunidad.

Señaló que la justicia oral, así como las reformas constitucionales y legales en más de 20 ordenamientos, reformando los existentes y creando los necesarios, es un tema que no debe postergarse.

En materia de prevención de adicciones, dijo que realizará una revisión de la legislación para la venta de bebidas alcohólicas en los municipios, además de revisar el sistema de justicia para menores, para insertar acciones de prevención social, que les permitan aprender oficios, regularizar sus estudios y acceder a empleos, para brindar opciones de apoyo y crecimiento.

En materia electoral, precisó que una agenda pendiente es la vigencia de una ley de participación ciudadana, pues la que recientemente se aprobó es inviable.

Igualmente, explicó que se necesita una ley estatal de partidos políticos, y una ley orgánica del Instituto Electoral de Querétaro, que incluya la revocación del mandato, la elección de regidores de mayoría por distritos electorales municipales, la obligación de los partidos políticos de postular candidatos en un 50 por ciento de cada género así como a discapacitados y personas de la tercera edad.

De la misma manera, deberá considerar el voto electrónico y crear órganos técnicos y autónomos que fiscalicen a los partidos, al igual que la revi-



MARCO ANTONIO León Hernández.

sión de las candidaturas plurinominales, para dotarlas de legitimidad popular, añadió.

Del mismo modo, se pronunció por un reglamento de práctica parlamentaria que mejore el trabajo legislativo y un código de ética parlamentaria que elimine la opacidad y discrecionalidad.

Por otro lado, propuso crear un consejo ciudadano para determinar los salarios de los funcionarios. “Requerimos un observatorio ciudadano que conozca la situación económica real antes de que éstos asuman el cargo, durante el mismo y al finalizar, con capacidad legal para denunciar los actos de corrupción cometidos por servidores públicos”, abundó.

Enfatizó que en el nombramiento de funcionarios, magistrados, comisionados, consejeros, entre otros, debe privilegiarse la decisión ciudadana, deben ser procesos conducidos por ciudadanos y mediante exámenes objetivos que permitan que lleguen los mejores, los más aptos y terminar con las cuotas partidarias que dañan las instituciones.



MANTENERLOS INFORMADOS...

"Yo creo que los militantes hay que mantenerlos bien informados, a lo mejor vía electrónica, llámese correo o Facebook u otro medio posible. Yo creo que es necesario que los panistas sepan cómo va estar la campaña, porque es una realidad que no se sabe qué es lo que se va a trabajar".

JUAN PABLO HIGUERA

Ex aspirante a la candidatura del PAN a la presidencia municipal

Piden a candidato del PAN dé a conocer itinerario de campaña

IPORCLAUDIO OSORNIO

Juan Pablo Higuera Gómez, ex aspirante a la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) por la presidencia municipal de San Juan del Río, hizo un llamado a las personas que integran la estructura de la campaña de Roberto Cabrera Valencia para que aprovechen las redes sociales y anuncien el itinerario completo de campaña, tanto del candidato a presidente municipal como de los aspirantes al Congreso local y con ello se rompa con el desánimo que se palpó durante el arranque de campaña.

Esta elección, reconoció el panista, es muy compleja, sobre todo por la "maquinaria" que ha conjuntado el PRI.

Juan Pablo Higuera explicó que la escasa convocatoria, que

reunió el abanderado del PAN a la Presidencia Municipal, el pasado lunes, en la que participaron aproximadamente 2 mil personas, se debe a la poca información que tiene la ciudadanía en general sobre el trabajo que vienen realizando todos los candidatos, no solamente del PAN.

"Yo creo que los militantes hay que mantenerlos bien informados, a lo mejor vía electrónica, llámese correo o Facebook u otro medio posible. Yo creo que es necesario que los panistas sepan cómo va estar la campaña, porque es una realidad que no se sabe qué es lo que se va a trabajar. A mí, por ejemplo, me habló Roberto para asistir al arranque de campaña y mucha gente se enteró al 'cuarto para las doce'. Hay que tomar medidas porque la logística no puede fallar, como

ayer (lunes) lo vimos. Los panistas están un poco desangelados y hay que motivarlos con información y actividades", refirió.

Las campañas electorales, ponderó Juan Pablo Higuera, se disputan en el terreno de la percepción y por ello es indispensable que el candidato panista concrete una campaña que vaya de menos a más.

"Creo que se cometieron errores muy claros de logística, creo que estos primeros días sirven para calentar el ambiente y la apuesta de abrir en el Jardín Independencia fue muy alta. Desde luego habla de que hay confianza, pero esta tiene que estar bien calibrada para que funcione", comentó Juan Pablo Higuera, quien a invitación del IEQ será presidente de alguna casilla electoral el 1 de julio.



POR ADÁN OLVERA

EL ENGENDRO

Tal pareciera que las leyes se hicieron para que muchos encontraran la manera de violarlas y no para respetarse de manera puntual; o simplemente para buscarle por dónde existe un huequito para pasarse sin que nadie se dé cuenta.

Las leyes electorales en México son una especie de engendro que nadie quiere aceptar su paternidad pero que ha dejado muy acotado el margen en el que se pueden mover los políticos en campaña, sin que caigan en una violación o al menos en una presunción de violación a los preceptos.

En Querétaro oficialmente el proceso electoral arrancó el 14 de mayo de 2012 pero desde hace varios meses podemos ver al movimiento de los partidos políticos que fueron a procesos internos e hicieron pre campañas; ahí está el detalle, diría aquél, hubo partidos que lo vivieron de manera real y hubo quienes aprovecharon la ventana de tiempo para hacer boxeo de sombra.

Un recurso que tienen los partidos políticos es quejarse y denunciarse ante las autoridades electorales para que las reglas de la contienda se respeten; pero con una democracia tan incipiente y tan inexplicable, quienes están en una posición de gobierno no pueden hablar, aparecer y mucho menos participar; el caso es que arrancado el proceso hay quienes desde hace un rato mantienen anuncios espectaculares en las calles, unos más grandes y otros más pequeños, de acuerdo a la posibilidad de los recursos y de los amarrarés para poder mantener

este tipo de publicidad.

Han arrancado los procesos de manera formal y las principales quejas de los partidos hasta hoy, es la publicidad en mobiliario urbano y en sitios y monumentos; asunto que la autoridad electoral tendrá que resolver en los próximos días y ya veremos qué resulta de las quejas.

Lo que es de agradecerle a los partidos políticos es que cada vez generan menos basura electoral (no quiere decir que no generen) y eso de verdad contribuye al cuidado del medio ambiente tan mentado por cierto en TODAS las campañas.

El Instituto Electoral de Querétaro tendrá su aparición como árbitro de este encuentro 2012, nadie de los partidos políticos puede restarle importancia a las decisiones del órgano ya que es producto del consenso de las fuerzas políticas y representa la parte ciudadana en la contienda, estaremos atentos de cómo el IEQ interpreta y hace valer la Ley Electoral.

DE REBOTE

Nada fácil en el municipio de Corregidora la campaña del candidato panista Antonio Zapata, los seguidores del Pájaro (títear obviamente no) no están aún contentos con la negociación que hicieron desde el CEN panista y están esperando el foro para ponerse como alumnos de la San Nicolás de Hidalgo, defendiendo una de sus casas de estudiantes.

ASTERISCOS

***PRUEBA DE FUEGO.**- El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) recibió 207 solicitudes de personas interesadas en apoyar la operación de su Programa de Resultados Electorales Preliminares en próximo domingo 1 de julio, de los que seleccionará a 133.

***AGUAS.**- Esta selección deberá estar bajo la lupa de los partidos políticos, porque es la prueba de fuego para el IEQ que realizará por primera vez este ejercicio de manera directa, pero también para evitar que ingrese gente vinculada a algún partido con el interés de salvaguardar los intereses del mismo y le meta mano al sistema, no sólo alterando resultados, sino, incluso, atentando contra el mismo o abriendo la puerta para que se haga remotamente.